
 

 

 

 

 

 

 

校長 藤川 英子  

美谷本小のめざす児童像の「優
やさ

しい子」、相手を思いやる心を育む大切な学習である「道徳ま

たは特別活動」の授業は皆さんに公開した通りです。どの学年もどの子も真剣に自分たちの課題

と向き合い、どうしたらよいか、自分ごととして考えていましたね。４月、５月、６月、７月と

７０日間、頑張ってきた美谷本っ子、これは全力投球してきた教職員の力の結晶でもあります。

いつも目の前の子供から目を背けることなく向き合って共に課題を乗り越え、共に成長してきま

した。大きな課題である学力向上、そして防犯・不審者対策について、地域・学校運営協議会の

方々と熟議しました。ICT が進むからこそ、コロナ禍を乗り越えたからこそ、決して疎かにして

はならないのが人と人の関わりです。勉強ができればいいじゃないか、スポーツができればいい

じゃないか、という独りよがりではなく、夏休みに向けて今一度、ルールを見直し、親子、友達

先生…人と人とのリレーションを大切に熱い夏をお過ごしください。この後のお一人お一人の教

育相談では、そのような観点からWEB アンケート QU のフィードバックをもとに、担任と共に

我が子の成長を真剣に考え、今後の指導・支援に生かしていただければ幸いです。 

以下に、学校運営協議会の委員の方々からのご意見ご感想を紹介いたします。 

〇各学年ともよく発表し、明るく授業をしているのが、大変良かった。伸びしろが多い学校なの

で、これからも見守っていきたい。 

〇現在の社会で見直されてきた生活の中で、道徳教育の必要性をとても感じた。タブレットも効

果的に活用し、上手に表現していた。数値にあらわれにくい「あいさつ」「人を思いやる心」を

大切にする美谷本っ子をこれからも続けていってほしい。 

〇「言葉遣い」の問題について、問いかけ、話し合う、考える授業の内容で、現在の子供たちに合

った内容で、大切だと感じました。子供たちが、自分の意見を言い、グループで話し合っている

様子も自分の意見を述べる力にもつながると感じました。スポーツ fest.２０２３の動画から、

「一生懸命が、一番かっこいい！」という言葉がとてもすばらしいです。不審者対応訓練につ

いては、連絡ツール、子供たちを守る、自分の身を守る等とても考えさせられました。今後も、

引き続き、訓練を実施していく大切さを痛感しました。 

〇タブレットの動画やアプリを使いこなし、分かりやすく子供たちが学べていると感じました。

学力向上のためには、学級経営がいかに大切かがよく分かりました。様々な方向からの取組を

実践しており、一層充実してほしいと思います。不審者対応訓練では、いろいろな課題が見え

てきたと思うので、対応できるように繰り返し実施してほしい。 

〇毎回タブレットの使い方に注視して参観しているが、毎回、「こんな使い方があるんだ」と新し

い発見がありました。 

〇難しいテーマに、先生方が教え方を工夫して子供たちに分かりやすく説明していることがすば

らしいと感じました。家庭でも親子で話し合える内容なので、授業参観で見られて、よかった

と思います。 

〇スポーツ fest.2023 でのＰＴＡの活動もアピールしていただきありがとうございました。地域

の方と協働して子供たちを見守っていきたいと思います。 

美谷本小学校だより       開校１５１年 

  

 

 

７月夏休み号   ★ 歴史と伝統に誇りをもち 時空を超えて世界に発信する学校 ★ 

令和５年７月２０日  児童在籍数３２２名 戸田市立美谷本小学校  電話 421-3010 

蒼 空 
○み ずから考える子  

○や さしい子  

○も くひょうにむかって 

○と もに高め合う子 
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＜７・８月の行事予定＞ 
７月２１日（金）～８月 2４日（木）夏季休業日 

２２日（土）戸田市サイエンス・フェスティバル2023 

２４日（月）～２６日（水）５年林間学校 

２４日（月）～８月１日（月）個人面談期間    

※５年、２年１組、４年２組…８月２日～４日まで 

８月１１日（金）山の日 

１１日（金）～８月１６日（水）学校閉庁日 

２３日（水）学校運営協議会（１５：３０～１７：００） 

２５日（金）前期後半はじまりの会、短縮４時間授業 

  ２８日（月）１年３時間授業、２～６年給食開始 

  ２９日（火）１年３時間授業 

  ３０日（水）１年給食開始 

９月 １日（金）４年生活習慣病予防検診 

＜５年林間学校について＞ 
 

〇日 時   令和５年７月２４日（月） ～ 7 月２６日（水） 

〇行き先   国立赤城青少年交流の家 ＜群馬県赤城方面＞ 

 

＜夏休み中の学校閉庁日について＞ 
 

８月１１日（金）~８月１６日（水）は学校閉庁日となります。 

この期間の電話連絡は市教育委員会へお願いします。 

 

 

＜学習用タブレットの活用について＞ 
 

約４週間ある夏休みは自分の疑問や興味・関心に応じて、「知りたい」「解決したい」という課題を解決

する経験を積んでほしいと思っています。学習用タブレットを活用できるよう児童が持ち帰りますので、

文房具の一つとして学習や探究活動に大いに役立ててください。       

また、一日の生活リズムを作るためにも、家庭での新たな活用ルールを考えるよい機会だと思います。

各ご家庭でお子さんと共に夏休みのルールメイキングをしてみてください。                                     

＜いじめ根絶のために＞ 
 

児童がインターネットやSNS を利用して不適切なコメントを書き込んだり、写真や動画を投稿したり

することがないよう、ご家庭でも情報モラルの指導をお願いします。ネットゲームを介して相手が嫌が

る内容のチャットをしている例もあります。ゲーム等の使用についてもルールを確認する機会としてく

ださい。 

＜青少年の非行・被害防止全国強調月間について＞ 

 

こども家庭庁では、毎年７月を「青少年の非行・被害防止全国強調月間」と定め、今年度は、「インタ

ーネット利用におけるこどもの犯罪被害等の防止」を最重要課題としています。 

御家庭におかれましては、夏季休業期間中のインターネット利用の方法や時間についてお子様と約束

を見直したり、フィルタリングやペアレンタルコントロールの設定をしたりして、お子様がよりよい生

活を送ることができるよう、青少年の非行・被害防止を意識する機会としていただくようお願いいたし

ます。 

ぜひご参加を！ 

戸田市サイエンスフェスティバル2023 

4 年ぶ  4 年ぶりの会場開催、理科の楽しさを

味わえるワークショップ多数あります。 

自由研究のヒントにもなります。 

〇日時 令和5 年7 月22 日（土） 

１３：１５～１６：００ 

※受付１２：４５～ 

〇会場 戸田市立芦原小学校 

 ※4 年生以下は保護者付き添い必要 

※戸田市教育委員会HP よりダウンロー 

 ドし、必要事項を記入し当日持参して 

 ください。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜第３回学校運営協議会の開催について＞ 

〇日時 令和５年８月２３日（水）１５：３０～１７：００ 

〇内容 熟議 研修会  

講師 戸田市ＣＳディレクター 

福田 晴一 様 

 

＜050712 静岡市学校視察＞ 

静岡市の小中学校が、ＰＢＬ（課題解決型学習）、ＩＣＴ活用 
の具体的な実践をテーマに、総勢２３名来校されました。 

学びの改革に向けた戸田市の取組、美谷本小学校のビジョンや 
学校としての仕組み ICT 活用による具体的な効果を説明した後、 
全学級の授業参観をしていただきました。 

学校全体で新たな学びに果敢にチャレンジしている姿、美谷本 
っ子たちが ICT 機器をマストアイテム化して、学んでいる姿に、 
とても感銘されていました。 

主な授業内容は、以下の通りです。（★ICT 活用・☆PBL） 
○１年生学級活動「おこっているわたし(ＳEＬ)」★

・・・怒りの気持ちを適切に表現する方法を学び、よりよい人間関係が築く学習をしていました。
○１年生国語「おおきなかぶ」★

・・・chromebook に録音したり動画を撮ったりしながら音読の練習をしていました。
○２年生国語「夏がいっぱい」「あったらいいなこんなもの」★☆

・・・ロイロノートに夏に関する言葉集めをし、言葉を選んだり、組み合わせたりして短文作りをし
ていました。 

○３年生国語「仕事のくふう、見つけたよ」★
・・・自分が選んだ仕事について調べたことをロイロノートにまとめていました。

○３年生理科「音のふしぎ」★☆
・・・音と物のふるえ方に着目し、音の性質について疑問をもち課題を見つけていました。

○４年生総合的な学習の時間「Let's 防災プロジェクト」★☆
・・・自分が得た情報をもとにクイズづくりをし、出題し、課題づくりに役立てていました。

○５年生算数「倍数を求める手順を考えよう」★☆
・・・自作プログラミングを作成し、倍数の性質を基に論理的に考え、課題を解決していました。

○５年生社会「あたたかい土地のくらし」★☆
・・・沖縄の小学校とオンライン交流をし、まとめを発信し、感想やアドバイスをもらい、深い学び

につなげていました。 
○６年生総合的な学習の時間「修学旅行を終えて」★☆

・・・2 日前に帰校したばかりの日光への修学旅行での学習の振り返りをロイロノートにまとめてい

ました。 

☆彡きらきら学級は水泳指導のため今回の参観はなし



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜050711 ＰＴＡ主催給食試食会 参加者からの感想＞ 

４年ぶりに給食試食会が開催されました。今回は１年生のみならず、開催できなかった年度の方々
も参加できるように全学年からアプリを通して希望を募ったところ、４０名の参加がありました。当日は、
美谷本小の給食について、ただ試食を行うだけでなく、学校栄養士さんから、衛生面や栄養面、そして、
作る手順や工夫、各教室での担任の様々な配慮等々、普段知られていない「給食のひ・み・つ」につい
て食育の観点から幅広くお話をしました。 

以下は、給食試食会に参加された保護者の皆様からのご感想です。 

〇家でよく「今日はあれをおかわりした。こんなのだった。美味しかった。ママも作ってよ。」な

どと言われていたのでとても参考になりました。 
〇毎日朝早くから子供達のために美味しく栄養のある給食を作っていただきありがとうございま 

す。これからの家での献立にもいろいろと取り入れていこうと思います。" 
〇4 年ぶりに給食試食会を開催していただいてありがとうございます。栄養士さんのお話がとて 

も分かりやすく、衛生面もしっかりされていて、とても良く考えて献立を作ってくださっている
ことが分かりました。食育を通して、子供の味覚も豊かになっているようで、給食のおかげで家
では食べられなかったものが、食べられるようになって驚くこともあります。実際に給食を試食
して、それを実感出できたことがとても良かったです。" 

〇子供達のことを考えて給食が作られてること、まず校長先生が食べてからと言うのがびっくり 
 しました。安心できます。これからも変わらない味で子供達のためによろしくお願いします。" 
〇作る工程、場所、食材など知れてよかったです。1 人分の量、味の濃さなど小学生にはこれぐら

いがちょうどいいのかと勉強になりました。 
〇初めて参加させていただきましたが子供がどんな物を学校で食べているか凄い気になっていた

ので開催していただいて感謝してます。とても美味しくて子供もいつもおかわりしてると言っ
ていました。栄養満点でかつ美味しくて、栄養士さん調理師さんいつもありがとうございます。 
今度は子供達と一緒に参観のような感じで一緒に食べられたら楽しそうだなと思いました。" 

〇我が家の子供たちは好き嫌いや食べず嫌いがあったのですが、美谷本小の給食のおかげで、い
ろいろなものを食べてくれるようになりました。 

〇最初のお話で、栄養士さんや調理師さん、そして先生方皆さんのおかげで、安全で美味しく、ま
た楽しい給食時間になっていることがわかり、よりありがたく味わわせていただきました。と
っても美味しくて、毎日子どもが給食のことをうれしそうに話す理由がよくわかりました。  

〇給食試食会、とても良かったです。出汁がしっかりしていて、少量でも満足感があり、とても美 
味しかったです。今後も、1 年生の保護者の交流会のための給食試食会だけでなく、全学年可能 

な給食試食会だといいと思いました。  

＜050626 不審者対応訓練＞ 
 

学校内へ不審者が侵入した時に、危険からできるだけ遠ざかり、自分の身を守るための大切な訓練を

6 月２６日（月）に実施しました。３月に実施した前回に続き、蕨警察署生活安全課と連携しました。

実際にやってみると、とても緊張し、新たな気づきがあり、課題が見えてきます。子供たちも真剣に取

り組んでいました。また、今回の訓練では、6 月２２日（木）教職員の事前研修、6 月２６日（月）不

審者対応訓練、放課後に実施した教職員の事後研修、全て蕨警察署に来ていただき、学校の安心安全の

ために手厚いご指導をいただきました。本当にありがとうございました。 

 




